

RAYUELA

Qué antes tan surrealistas son en México los bancos y los partidos políticos. Sangran al erario, no sirven para lo que son y aun así tienen ganancias millonarias.

La Jornada

VIERNES 30 DE ENERO DE 2009

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



7502228340031

Apoyo especial a zonas del DF donde el agua se racionará

■ Se aplicarán sanciones a quienes dilapiden el recurso, advierte Ebrard

A. BOLAÑOS, R. GONZÁLEZ Y J. QUINTERO ■ 43

Aprehenden al presunto agresor del científico francés Augur

■ Un testigo identificó al pistolero, informa el procurador capitalino

AGUSTÍN SALGADO ■ 44

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
ECONOMÍA MORAL • JULIO BOLTVINIK	28
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	32
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	42

opinión

CARLOS MONTEMAYOR	22
GABRIELA RODRÍGUEZ	25
RAÚL ZIBECHI	25
LUIS JAVIER GARRIDO	26
JAIME MARTÍNEZ VELOZ	26
JUAN TONDA	3a
JOSÉ CUELI	6a
VILMA FUENTES	9a

NUEVA ERA



El presidente ruso Dimitri Medvedev recibió a su par cubano Raúl Castro en la residencia campesina de Zavidovo ■ Foto Reuters

JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL ■ 35

■ Su lucha, gran soporte para garantizar el cambio en la región: Fernando Lugo Cinco presidentes latinoamericanos se unen a movimientos sociales emergentes



Los presidentes Fernando Lugo, de Paraguay; Evo Morales, de Bolivia; Luiz Inácio Lula da Silva, de Brasil; Rafael Correa, de Ecuador, y Hugo Chávez, de Venezuela, acudieron al Foro Social Mundial que se realiza en la localidad brasileña de Belem. Los mandatarios dialogaron con representantes de algunos de los más significativos movimientos populares de la región ■ Foto Reuters

LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO, ENVIADO ■ 30

Cierra el Papa vías para anular el matrimonio

■ AFP

Advierte que los problemas psicológicos no pueden ser el motivo, a excepción de casos "muy graves"

CIUDAD DEL VATICANO, 29 DE ENERO. El papa Benedicto XVI advirtió este jueves que el matrimonio católico no puede ser anulado por problemas psicológicos, a excepción de casos "muy graves".

La advertencia papal fue hecha a los magistrados de la Sacra Rota, el tribunal del Vaticano encargado de los asuntos matrimoniales.

El pontífice criticó la "exagerada multiplicación de anulaciones, concedidas casi de forma automática cuando el matrimonio fracasa, con el pretexto de inmadurez o debilidad psicológica de uno de los contrayentes".

Como es tradición, el Papa recibe todos los 29 de enero, día de apertura del año judicial para el pequeño Estado del Vaticano, a los miembros del tribunal eclesiástico.

La Iglesia católica cuenta con unos 3 mil tribunales de primera y segunda instancia en todo el mundo, tras lo cual se puede acceder directamente al llamado tribunal de la Rota Romana, máxima instancia de apelación del Vaticano, para lo cual se requiere la autorización papal.

Técnicamente la Iglesia ca-

tólica no puede anular los matrimonios, sino únicamente declarar, tras un estudio del caso en los tribunales eclesiásticos, que el vínculo fue nulo desde el principio.

Los católicos que obtienen la nulidad matrimonial pueden volver a casarse y comulgar, al contrario de los que se divorcian ante los tribunales civiles, a los que la Iglesia les impide la comunión.

En los últimos decenios, el número de pedidos de anulación de matrimonio ante el tribunal eclesiástico ha aumenta-

do considerablemente.

Si bien en 1982 el total de las causas de nulidad examinadas en apelación por la Sacra Rota fue de 287, 10 años más tarde, en 1992, casi se triplicaron, y tres decenios después superaban los mil casos.

Entre las miles de sentencias de nulidad concedidas por los organismos jurídicos de la Iglesia, las más conocidas son las que involucran a personas famosas, entre ellas Carolina de Mónaco (1992) y, más recientemente, el ex presidente mexicano Vicente Fox.